



## 謹賀新年



大山(鍵掛峠から)

名誉理事長 近藤 正美

### 令和2年 新年を迎えて

医療法人敬和会 近藤病院 理事長・院長 近藤 秀則

謹んで新春のお慶びを申し上げます。昨年は新元号の令和となりました。

新しい時代の幕開けです。当医療法人では新病院ならびに老健施設開設20周年という節目の年を迎え、職員一同、20年間の歩みを振り返るとともに、気持ちを新たにすることことができました。

わが国は現在、少子高齢化時代に突入しています。人として、元気で人生最期の時を迎えるまで健やかな老後の生活を送れるよう、健康寿命の延伸の重要性が最近盛んに言われるようになりました。また、2025年には、団塊の世代が75歳以上(後期高齢者)に達し、介護・医療費などの社会保障費の急増が懸念されます。これに対し全国それぞれの地域において、地域医療構想と地域包括ケアシステムの構築が喫緊の課題となっています。昨年4月からは働き方改革がスタートし、さらに今年4月には医療の方で診療報酬の改定が行われます。医療・介護の環境は今後益々厳しくなり、目まぐるしく変化していくことでしょう。

私たち敬和会は、病院から介護施設さらに在宅と、切れ目のない医療・介護サービスの提供に向けて、これまで以上に努力していかなければなりません。患者さまならびにご利用者さまの良質で安全な医療・介護をめざし、職員一丸となって精進していく所存です。

今年も、何とぞよろしくお願い致します。

# 新入職員紹介

## ■近藤病院



### ■ 事務

みやもと ゆきこ  
名前／宮本 由貴子  
趣味／スポーツ観戦  
抱負／何事も積極的に取り組み、一日  
も早く仕事が覚えられるように  
頑張っていきたいと思います。

よろしくお願ひ  
いたします



## 業務改善発表会

令和元年11月13日(水)、第17回敬和会業務改善発表会が開催されました。今回は、病院4題、老健3題の計7題の発表がありました。職域健診(ABC検診)の成果・環境整備への取り組み・業務の見直し・効率化など様々な改善事例や現状報告が行われ、学びの場となりました。

今後も患者さまやご利用者の方々に、より質の高い医療・介護が提供できるよう改善活動に取り組んでいきたいと思います。



## 看護研究発表会

令和元年11月27日(水)、院内看護研究発表会が開催されました。看護研究の目的は、看護の質向上、安定した水準の看護の提供、看護現場の活性化と言われています。2演題の発表があり、発表後は3グループに分かれて看護研究評価表を用いたグループワークを行い、活発な意見交換ができました。今後も、患者さまの安心・安全につながる質の高い看護が提供できるよう、スタッフ一同、自己研鑽に努めて参ります。



## 令和元年度敬和会慰労パーティー

令和元年12月28日(土)、午後から令和元年度敬和会慰労パーティーを開催しました。美味しいケーキやお菓子を食べながら、理事長作成によるスライドを鑑賞し、一年間を振り返りました。職員みんなで楽しい時間過ごすことができ、新しい年に向け、より一層、職員間の絆が深まつた会となりました。



## 職員親睦旅行

令和元年12月、日帰りコースで3班に分かれ、忘年会も兼ねた職員親睦旅行（島根 / 足立美術館・鳥取 / 皆生方面）に行きました。観光や食事を満喫しながら、平素なかなか接する機会の少ない他部署の職員と親睦を深め、みんなで気分転換を図ることができました。来年も楽しい旅行を企画していきたいと思います。



## 管内地域保健従事者研修会

令和元年12月5日(木)、久世エスパスラントにて令和元年度第2回管内地域保健従事者研修会が開催されました。当院の近藤秀則院長が「まずは受けよう胃がんABC検診～胃がんで死ぬのはもったいない～」と題し、胃がんを引き起こすピロリ菌の正しい知識や除菌による早期予防について、また様々な疾患を引き起こす危険因子などについて講演が行われました。今回の研修会を通じて、胃がん検診に関わる従事者が、胃がん予防の重要性を再認識し、地域住民へのさらなる啓発活動につなげていきたいと思います。



## 消防訓練を実施しました



令和元年12月14日(土)、令和元年度第2回目の消防訓練(昼間想定)を、病院・ゆうあい合同で行いました。消火・通報・連絡・避難の総合訓練と、消防設備士による指導のもと、消防設備(発信機)の役割や使用方法についての説明会を行いました。消防訓練は年2回定期的に実施しています。今後も危機管理意識の向上に努め、患者さまやご利用者の安全を第一に考えた迅速な対応ができるよう取り組んでいきたいと思います。

## 医療ガス安全対策研修会

令和元年12月18日(水)、医療ガス安全対策研修会が開催されました。今回は中四国エア・ウォーターの中川陽介氏を講師にお招きし、「医療ガス保安講習会」を行いました。酸素や笑気ガスなどの取り扱い時の注意点や事故事例、また災害時の対応についてわかりやすく説明していただきました。医療人として医療ガスに対する正しい知識を身につけ、患者さまやご利用者に安全で確実な医療が提供できるよう努めていきたいと思います。



## NST(栄養サポートチーム)研修会



令和元年12月19日(木)、NST研修会を開催しました。今回はWeb講演会で、「低栄養の予防を考慮した高齢者の食事療法」をテーマに、弘前大学医学部付属病院栄養管理部の柳町幸先生にご講演いただきました。高齢者の食事の特徴や低栄養を予防するための食事内容、また経腸栄養剤について幅広く学ぶことができました。今回の研修で学んだことを日常の業務に活かし、多職種で連携した栄養管理に努めていきたいと思います。

# 介護老人保健施設ゆうあい

## 第30回全国介護老人保健施設記念大会



令和元年11月20日～22日、第30回全国介護老人保健施設記念大会が大分県別府市、別府ビーコンプラザにて開催され、当法人からは2名が参加しました。今回は老健ゆうあいの金本陽子介護支援専門員が、「悔いのない最期を支えたい～末期がんのターミナルケアを通じて～」をテーマに発表しました。今後も、ご利用者やご家族の思いに寄り添い、悔いのない最期を迎えるよう取り組んでいきたいと思います。

## 文化祭

令和元年11月11日～16日の6日間、介護老人保健施設ゆうあいにて「ゆうあい文化祭」を開催しました。ゆうあいご利用者と職員、ゆうあい保育園の園児が作成した絵手紙、壁飾り、手芸、絵画、習字、ぬり絵などの素敵な作品を展示しました。



## ゆうあい保育園

令和元年12月24日(金)、クリスマス会を行いました。マジックショーを観たり、『チャチャチャ流れ星』を踊ったり、みんなで鈴を鳴らし、『ジングルベル』を演奏しました。サンタクロースが登場するとみんなはビックリ顔！でも、サンタさんからプレゼントを貰うとニコニコ笑顔に戻り、サンタさんへお礼に『パプリカ』を踊って見せてあげました。その後、クリスマス給食やケーキを食べて、楽しい時間を過ごすことができました。



## 関連施設



医療法人 敬和会  
近藤病院

〒717-0013 岡山県真庭市勝山1070  
TEL.0867(44)2671 FAX.0867(44)2989



くるみん認定企業  
院内保育園完備



### ■介護老人保健施設ゆうあい

〒717-0013 岡山県真庭市勝山1070  
TEL.0867(44)7500 FAX.0867(44)5556

### ■訪問看護ステーションゆうあい

〒717-0013 岡山県真庭市勝山1070  
TEL.0867(44)7588 FAX.0867(44)7503

### ■ゆうあい居宅介護支援事業所

〒717-0013 岡山県真庭市勝山1070  
TEL.0867(44)7505 FAX.0867(44)7503

ホームページ <http://www.kondo-hospital.or.jp/>